

## LUNÉVILLE

# Reconstitution de la signature du traité de Lunéville

Le jardin du curé de l'Abbatiale a été le théâtre de la reconstitution d'un événement historique ordonné par Marie Viroux, conseillère municipale déléguée aux relations internationales, mais aussi vice-présidente de la route Stanislas et déléguée Paneurope France pour la Lorraine.

C'est très solennellement que les figurants costumés de l'association golbén-

ne des « Vosges Napoléoniennes » ont fait revivre un événement historique - le traité de paix franco-autrichien de 1801 - en présence de Mme le maire, Catherine Paillard, d'élus du territoire, de représentants d'associations locales (l'Association d'Histoire de la Culture Européenne, l'AHCE, la Cour de Lunéville, Fastes et Lumières du comité des fêtes), mais aussi de neuf représentants d'associations de la ville allemande jumelée de Zweibrücken et cinq représentants de Sarrelouis.

Pour Marie Viroux, l'organisation de cette manifestation, si elle est soutenue par les municipalités, s'appuie essentiellement sur le monde associatif et entre dans le cadre des nombreuses actions citoyennes visant à renforcer l'amitié entre les peuples.

## Un document symbolique

La cérémonie ne se borna donc pas à l'évocation d'un événement historique, mais se poursuivit par la signature de « la nouvelle paix de Lunéville », un document symboli-



L'événement historique relaté : le traité de paix franco autrichien de 1801.

que, certes, mais qui témoigne d'une volonté de pérenniser à tout jamais l'amitié européenne.

Ont donc apposé leur signature successivement à la plume d'oie, Werner Euskirchen, président Pan Europe de Zweibrücken et président de

la route Stanislas, Marie Viroux, Catherine Paillard. Les autres signataires absents ajouteront leur paraphe par la suite, soit Diégo Ropel (président de l'AHCE) et, en janvier 2022, M. Wosniza, maire de Zweibrücken, Karl de Hasbourg-Lorraine, prési-

dent de Pan-Europe Autriche.

L'entrée étant libre, les amateurs d'histoire locale se sont régalez... dommage, peut-être, que ça manquait de jeunesse car, comme disait Malraux, « ce que l'esprit voit, le cœur le ressent ».

## Un peu d'histoire

Ce traité historique a été signé à Lunéville le 9 février 1801, dans une maison sise au 61 rue de Lorraine.

Les signataires officiels étaient Joseph Bonaparte, frère du 1<sup>er</sup> consul, futur Napoléon représentant de la France, et pour l'empire d'Autriche, le comte Cobentz, diplomate.

Entre autres nombreuses clauses, ce traité donnait toute la rive gauche du Rhin à la France. Un traité de paix qui fut respecté... un an et demi !

## LUNÉVILLE Nécrologie

Décès de Bruno Muller



Nous apprenons le décès de Bruno Muller survenu samedi à l'hôpital de Lunéville.

Il était né le 22 janvier 1967 à Lunéville. Issu d'une fratrie de six enfants, il a eu cinq enfants (Laëtia, Tiphonie, Jordan, Bryan et Alexis), puis huit petits-enfants. Échafaudier, il a travaillé pour l'entreprise Lultiserve, en Moselle. Il y a deux ans, touché par la maladie, il a cessé son activité professionnelle. Il aimait la pêche et la pétanque, et appréciait les moments passés en famille. Il était très proche de sa maman, Marcelle.

Ses obsèques auront lieu le jeudi 9 septembre à 10 h en l'église Jeanne-d'Arc-de-Lunéville.

Nos condoléances.

## NOUS CONTACTER

Azerailles, Brouville, Hablainville, Lunéville, Pettonville, Reherrey, St-Clément, Vaxainville : Jonathan Hakni, 06.10.74.43.04, hakni.jonathan.pro@gmail.com  
Baccarat, Lachapelle, Thiaville : Claude Belloy, 06.82.12.51.89

## LARONXE

### Sylvie Cabocel a ouvert son salon ST Institut

Comme un retour au pays, mais avec une expérience de 35 ans dans le métier d'esthéticienne, Sylvie Cabocel a transformé la maison du pré Burnot en un salon de beauté confortable et lumineux.

« Après un aménagement selon mon souhait pour le confort de ma clientèle, j'ai pu ouvrir il y a à peine un mois. » Depuis l'obtention de son diplôme professionnel, elle a acquis diverses compétences aussi bien lors de formations complémentaires que dans ses fonctions antérieures. En institut à Baccarat, puis 19 ans à Verdun, avant de devenir manager d'une équipe à Nancy, « J'avais envie de m'installer pour offrir un cadre agréable à ma clientèle. »

En effet, pour elle, et surtout pour

ceux et celles qui entrent dans son salon, « il faut se sentir bien, à l'aise, prendre son temps, mais surtout savoir être à l'écoute des attentes ». Elle se plaît à dire que « chaque client est unique et il est utile de se mettre à sa place pour pouvoir répondre à ses besoins ». Son catalogue est fleuri d'offres séduisantes et détaillées : beauté des mains, des pieds, du regard, au naturel, prendre soin de son corps, y compris en recourant aux pierres chaudes et boues marines pour des modelages spécifiques. « Je vends aussi les produits de soin. »

Pourtant déjà étoffée, son offre va s'élargir à un sauna prochainement, dans l'une des deux cabines individuelles dédiées aux soins en toute quiétude.



Sylvie Cabocel s'appuie sur une expérience acquise depuis 35 ans.

## CHANTEHEUX

### Le Chanteheux karaté do de retour sur le tatami



Johann, Pascal, Max (récemment diplômé), des instructeurs efficaces.

Après quelques mois d'un fonctionnement au ralenti, l'association « Chanteheux karaté do » reprend les cours le 13 septembre. Ils sont dispensés par Pascal Andre, 6<sup>e</sup> dan, professeur diplômé, et concernent le karaté traditionnel, mais aussi le karaté contact, le self-défense, le renforcement musculaire et, enfin, la mise en pratique lors de nombreuses compétitions. Ce vendredi, une séance de musculation était programmée par Sandrine, licenciée au club mais aussi adepte du maintien en forme.

Les activités sont proposées à tous publics (enfants à partir de 7 ans), tout au long de la semaine : le lundi de 18 h à

19 h enfants de 7 à 12 ans), de 19 h à 20 h 30 adultes ; le mercredi de 17 h 45 à 18 h 45, enfants de 7 à 12 ans ; le vendredi de 18 h à 19 h 30, adultes.

Aujourd'hui, Pascal est efficacement épaulé dans la formation par deux entraîneurs maison : Johann Hugo et Maximilien Grandjean, tous deux diplômés « instructeur fédéral ». Un diplôme tout frais, brillamment obtenu par « Max » en juin dernier.

Renseignements et contacts : au 07 81 41 87 52 ou par mail : andre.p54@free.fr

Il est possible de venir faire un essai gratuit : salle polyvalente, rue Concorde à Chanteheux.